

Cuba también apuesta por la industria minera



Por María Josefina Arce

En su empeño de actualizar su modelo económico en aras de elevar el bienestar de sus ciudadanos, Cuba además del turismo, la revitalización de sus puertos y la Zona Especial de Desarrollo del Mariel, entre otros proyectos, busca dinamizar la minería, un sector también con grandes oportunidades.

No solo se trata de incentivar la explotación del níquel, mineral de gran presencia en territorio cubano, sino que se busca extender la reanimación de la industria minera a otros como el oro, el hierro y el zinc.

Este objetivo está incluido en Los Lineamientos de la Política Económica y Social del Partido Comunista y de la Revolución, aprobados en abril de 2011, que en siete de sus artículos hace referencia a la minería, pero siempre teniendo en cuenta la protección del entorno.

Es así que el marco legal existente en Cuba trata de que la minería no solo sea rentable sino que también contemple las acciones que devuelvan a las áreas mineras el estado previo a la explotación.

En aras de avanzar en el desarrollo de esa rama Cuba y Canadá firmaron en los últimos días un contrato de asociación económica internacional para el desarrollo del proyecto de prospección geológica a riesgo Los Pasos.

Expertos de la Mayor de las Antillas califican de suma importancia el convenio, pues desde hace 20 años no se llevaban a cabo convenios de esta magnitud por el grupo cubano GeoMinera S.A.

El proyecto permitirá ejecutar trabajos de reconocimientos e investigaciones geológicas por etapas en un área de 318 kilómetros cuadrados en las provincias de Cienfuegos, Villa Clara y Ciego de Ávila con el fin de determinar posibles yacimientos que permitan constituir Empresas Mixtas para la explotación y comercialización de minerales sólidos y contribuir al desarrollo del país.

La previsión futura es poner en producción nuevos yacimientos de cobre, zinc, metales preciosos y otros minerales y comenzar su explotación, en un periodo de cinco años, en el caso de que sea factible, señalan los expertos.

Ya el pasado año las empresas Comercial Caribbean Nickel S.A. y la chilena RM Asesorías firmaron un acuerdo para estudiar la viabilidad de extraer hierro y cromo en la localidad oriental de Nicaro, en la provincia de Holguín, una de las principales zonas productoras de níquel en la Mayor de las Antillas.

Pero la finalidad del contrato de asociación económica internacional es recuperar los minerales presentes en el denominado relave minero de colas negras, que contiene altos concentrados de hierro y cromo.

Inversiones del estado, acuerdos con firmas extranjeras y promoción de los recursos minerales son algunas de las estrategias adoptadas por Cuba para incentivar el desarrollo de la minería, una rama que puede coadyuvar a la entrada al país de divisas y a la disminución de las importaciones.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/161002-cuba-tambien-apuesta-por-la-industria-minera>



Radio Habana Cuba